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Идеология, инновации, развитие города
Состоялась рабочая поездка Натальи Кочановой в Новополоцк
Екатерина ВОЙШНАРОВИЧ/
фото Анастасии Григоренко

В этот понедельник 
председатель Совета 
Республики Национального

І собрания Республики
s Беларусь приняла участие 

в заседании Новополоцкого 
городского исполнительного 
комитета и ознакомилась 
с перспективами развития 
ОАО «Измеритель».

В
 рассмотрении вопроса «Об 

организации идеологиче
ской работы на предпри

ятиях, в организациях и учрежде
ниях г. Новополоцка», помимо На
тальи Кочановой, участвовали де
путат Палаты представителей На
ционального собрания Республики

- В этой работе надо каждому 
думать, что ты делаешь сегодня 
на своем рабочем месте как граж
данин, как человек, как специа
лист, для того чтобы сохранить 
свою страну, - сказала Наталья 
Ивановна. - Нам есть что терять. 
Мы знаем, какая страна была и ка
кой стала, что происходит в других 
странах. И не просто плыть по тече
нию. Так не получится.

Рабочая поездка Натальи Ко
чановой продолжилась в ОАО «Из
меритель». Директор предприя
тия Виталий Смаргунов познакомил 
председателя Совета Республики 
с инновациями в производстве, ос
новными показателями развития 
завода, географией рынков сбыта, 
а также продемонстрировал об
разцы новых видов продукции.

Наталья Ивановна отметила 
стабильные позитивные тенден-



Беларусь Денис Карась, замес
титель председателя Витебского 
облисполкома Владимир Пенин 
и председатель Комитета государ
ственного контроля по Витебской 
области Владимир Годяцкий.

Открывая заседание, глава го
рода Дмитрий Демидов отметил: 
«Вопрос организации идеологиче
ской работы сейчас является очень 
важным ресурсом, как, например, 
технологии и рынки сбыта. От сла
женности работы идеологического 
актива зависит ситуация в любом 
трудовом коллективе. Это гаран
тия выполнения задач, которые 
ставятся перед предприятиями. 
И, конечно, роль идеологической 
работы важна для общественно- 
политической ситуации региона 
и страны в целом».

С основным докладом по теме 
выступил начальник отдела идеоло
гической работы, культуры и по де
лам молодежи горисполкома Ни
колай Романовский. Он обозна
чил роль идеологии в мобилизации 
воли и усилий нации на обеспече
ние ее самосохранения и динамич
ного развития, а также отметил, 
что в последние год-полтора в го
роде произошла системная пере
загрузка деятельности идеоло
гического актива. «Именно тогда 
сложившаяся полярность мнений, 
во многом агрессивно подпитывае
мая извне как информационно, так 
и финансово, заставила всех нас 
пересмотреть формы и методы вы
страивания диалога с трудовыми 
коллективами и населением по ме
сту жительства», - отметил Николай 
Романович.

Докладчик проинформиро
вал о стабильной общественно-по
литической обстановке в городе. 
Вместе с тем он заострил внима
ние на том, что это благополучие 
достигнуто эффективными дей
ствиями идеологической верти
кали во взаимодействии с обще
ственностью. Таким образом уда
лось донести до новополочан суть 
деструктивности призывов к откло
нению от избранного государством 
курса.

В ходе выступления были рас
смотрены основные задачи, стоя- 
iiiho прпал илрологами гооода. ка

дровый потенциал вертикали, отме
чена роль информационной работы, 
место общественных и профсоюз
ных организаций в построении эф
фективной деятельности в отрасли, 
работа с молодежью города, волон
терское движение. Отдельное вни
мание уделили работе в сети Ин
тернет. Николай Романовский обо
значил важность информацион
ной составляющей. Он отметил, 
что подписка руководителей и их 
заместителей на страницы в соц
сетях, телеграм-каналы и другие 
онлайн-сообщества государствен
ных структур, конструктивных об
щественных формирований и СМИ 
позволяет оперативно получать до
стоверную информацию из перво
источников. Это обеспечивает вла
дение реальной ситуацией в стране 
и городе, минимизацию влияния 
фейков на людей.

Во время разговора обратились 
к теме нормативного регулирова
ния организации идеологической 
работы. Указ Президента Респуб
лики Беларусь, который регламен
тирует этот вопрос, принимался 
в 2004 году, и сейчас необходимо 
совершенствование законодатель
ной базы. Наталья Кочанова отме
тила важность своевременной ак
туализации нормативных актов, на
помнила, что Совет Республики от
крыт для предложений, и призвала 
местную власть, а также руководи
телей организаций быть активнее 
в этих вопросах.

С содокладами на заседании 
выступили ректор Полоцкого госу- 
ниверситета Олег Романов и по
мощник руководителя ОАО «Наф- 
тан» Дмитрий Адамович. Олег Алек
сандрович рассказал о реализации 
государственной молодежной по
литики в университете. Он отметил, 
что сегодня в вузе выстроена четкая 
стратегия по выполнению постав
ленных задач и, с учетом требова
ний законодательства, а также спе
цифики университета, выделены ос
новные направления деятельности. 
«Это гражданско-патриотическое 
воспитание, волонтерская деятель
ность, развитие творческих способ
ностей, поддержка талантливой мо
лодежи и так далее, - сказал рек

тор. - Мы постарались сделать так, 
чтобы все потребности студентов 
были удовлетворены, а также реша
лись те задачи, которые стоят перед 
Республикой Беларусь в аспекте со
циализации молодежи». Далее Олег 
Романов подробно информировал, 
как поставленные цели достигаются 
на практике.

- Я хочу отметить, что работа 
в Полоцком государственном уни
верситете в последнее время серь
езно активизировалась, - резюми
ровала выступление ректора На
талья Кочанова. - И имею в виду 
даже не образовательный про
цесс, а именно работу с молодежью 
по тем направлениям, о которых Вы 
(Олег Романов - прим, ред.) здесь 
говорили. Это заметно, мы видим 
это из республиканских средств 
массовой информации, из тех от
зывов, которые идут о Полоцком 
государственном университете. 
Глава Совета Республики обратила 
внимание на работу общественных 
организаций в ПГУ и отметила важ
ность этого государственного ин
ститута для реализации молодеж
ной политики в вузе.

Дмитрий Адамович в своем вы
ступлении рассказал о деятель
ности первичных организаций 
РОО «Белая Русь» в ОАО «Нафтан». 
Он акцентировал внимание на каче
ственном составе первичек, а также 
на поддержке политического курса 
государства, которого придержи
вается организация. По окончании 
выступления председатель горис
полкома Дмитрий Демидов отме
тил активное участие ОАО «Наф
тан» в общественной жизни города, 
однако обратил внимание на необ
ходимость увеличения численно
сти членов первичных организаций 
РОО «Белая Русь» на предприятии.

Подытоживая доклады, Ната
лья Кочанова отметила, что идео
логическая работа - это не просто 
важно. «Пожалуй, это основа всего, 
что может быть в нашей жизни, по
тому что идеологическая состав
ляющая, работа с людьми, работа 
с населением - это то, что явля
ется краеугольным камнем, осо
бенно в нынешней ситуации, - ска
зала председатель Совета Рес

публики. - Когда ложь и фейки за
полонили информационное про
странство не только нашей страны, 
но и всего мира. Правы были высту
пающие, которые говорили о роли 
средств массовой информации, 
поскольку все происходящие собы
тия или не происходящие, а приду
манные, человек черпает из интер- 
нет-источников».

Наталья Кочанова отметила 
важность расстановки и подбора 
кадров идеологической вертикали, 
необходимость владения этими 
должностными лицами актуальной, 
объективной и достоверной ин
формацией для принятия правиль
ных решений. Председатель Совета 
Республики также обратила внима
ние, что никакие формы работы 
не могут заменить человеческое 
общение. «Сегодня прозвучало, 
что провели более 1000 встреч 
в трудовых коллективах, с людьми - 
это очень важно. А с коллективами 
в тысячу работающих и больше 
можно встречаться каждую неделю. 
Это может быть любое должност
ное лицо. Необходимо доносить 
до людей информацию. Конечно, 
к этой работе должны привлекаться 
люди квалифицированные, грамот
ные», - сказала Наталья Ивановна.

Также спикер Совета Респуб
лики сделала акцент на межведом
ственном взаимодействии, потому 
что идеологическая работа - это 
и нравственное воспитание, и ду
ховное, и патриотическое. И при
звала не замалчивать проблемы. 
«Надо оперативно доносить все 
вопросы до тех людей, которые мо
гут принимать решения. В Новопо
лоцке есть прямой контакт с чле
нами Совета Республики, депута
том Палаты представителей - это 
люди, которые могут быстро и эф
фективно реагировать, если вопрос 
не решается на местном уровне», - 
подчеркнула Наталья Кочанова.

В завершение своего выступ
ления председатель Совета Рес
публики напомнила слова Главы го
сударства о геополитическом раз
деле мира. Сейчас это видят все, 
поэтому роль идеологической ра
боты становится одной из перво
степенных. 

ции в деятельности ОАО «Измери
тель». Вместе с тем обеспокоен
ность вызывают многотысячные 
площади предприятия, не вовле
ченные в хозяйственный оборот. 
Виталий Смаргунов констатировал, 
что самостоятельно предприятие 
не сможет найти финансирование, 
чтобы в короткие сроки обеспечить 
развитие производства на всей 
территории завода. Поэтому выхо
дом из ситуации видится открытие 
на площадях «Измерителя» инно
вационно-промышленного парка. 
«Мы предлагаем создать уни
кальную для нашего региона пло
щадку, на которой можно будет за
ниматься апробацией и внедре
нием инноваций, - сказал Вита
лий Витальевич. - А мы будем соз
давать для этого условия. Прежде 
всего условия, которые позволила 
бы привлекать людей». Директор 
предприятия считает, что иннова
ционная площадка обеспечит со
хранение в том числе научного по 
тенциала Новополоцка, в частно 
сти, снизит отток выпускников вуз; 
благодаря возможности реализо 
вать свои идеи в городе. Освоени; 
помещений предлагается произво 
дить постепенно. Помимо иннова 
ционной площадки, на террйторйі 
можно открыть объекты торговли 
спорта, культуры, здравоохранени 
и другие.

Председатель Совета Респуб 
лики констатировала, что аналогич 
ный опыт уже есть у холдинга «Гс 
ризонт», в состав которого входи 
ОАО «Измеритель», и поручила р\ 
ководству города совместно с хог 
дингом и самим предприятием де 
тально проработать предложеннуі 
концепцию, создать план поэтаг 
ной реализации проекта.

В завершение обсуждения пре 
изводственных вопросов Натал; 
Кочанова пообщалась с членам 
трудового коллектива предпри! 
тия. Поднимались темы внешнеп; 
литической ситуации, вакцинаци 
против коронавирусной инфекци' 
конституционной реформы и мні 
гие другие. Главе Совета Респуі 
лики поступили вопросы, касающ! 
еся развития социальной инфр; 
структуры и благоустройства нов; 
микрорайонов города.


